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“打通任督二脉”，看厅长换个角色“过家家”

时评S shiping

邓闽军

企业冠名机场应先过立法听证关
金戈

星 雨

昨日，宜宾市政

府召开新闻发布会，

宜宾副市长谢杰称，

2012 年 5 月 14 日，四

川省政府关于《四川

宜宾五粮液机场建设工程项目》立项请

示经国务院正式发文批复立项，宜宾机

场将从宜宾市翠屏区菜坝镇迁至宜宾。

市西北11公里处的翠屏区宗场乡进行重

新修建，并命名为“宜宾五粮液机场”，机

场预计建设工期为 3 年，到 2020 年预计

旅客吞吐量将达到 80 万人次，货邮吞吐

量达到7000吨，飞机起降量达到10000架

次。（5月24日《华西都市报》）

俗话说太阳底下无新鲜事，令人哑

然失笑的“宜宾五粮液机场”不过是清华

“真维斯”大楼的翻版。

大千世界，无奇不有，但值得研究的是

冠名权既是一种社会经济现象，又是一种

法律现象。从法律权利的角度而言，冠名

权是冠名者对于他人所有或管理的事物之

上的冠名所享有的一种人格权利。从权利

的实质来看，它是一种无形财产权。虽不

具备物质形态，但对于五粮液酒业的发展

能够发挥作用并能带来效益的经济资源。

开发冠名权获得经济收益，实质上就是其

所有者所固有的一种无形财产权收益权。

由此，财产收益权归谁所有？是如何分配

的？这些疑问无疑是公众焦虑的关键。

就目前现有的冠名现象分析，冠名权

现象纷纭复杂，冠名权可分为交易型冠名

权和赠与型冠名权。前者通常具有广告

宣传功效，冠主多为商事企业。后者多是

为纪念自然人的捐助和贡献冠名。冠名

“宜宾五粮液机场”到底属于何种类型？

新闻中对此没有指明，且相当一部分捐赠

冠名时不时会闪现商业魅影。

另外，冠名现象之所以引起广大争

议，很大一部分原因是由于在实施这一

决策时，并未启动讨论、听证程序，听取

市民对冠名的意见，并最终得到一个大

家广泛认同的方案。正是由于这种程序

的缺失，导致冠名现象一出现，便饱受民

众和社会诟病，既不利于维护地方自身

形象，也损害了被冠名企业的形象，甚至

引起人们的反感。

促进冠名权立法势在必行。一是要

对冠名资金做专项管理和使用，防止私

下交易而改变其最初意义；二是有利于

冠名经济的长远发展和健康发展，做到

既兼顾企业的合理要求，又体现冠名对

象身份的合理解读；三是国有国法，家有

家规，法律具有明示作用。法律对于权

利来讲是一种稳定器，对于失控的权力

来讲则是一种抑制器。有法好过无法，

即便当下一部分正常的法律规定能得以

执行，也不能忽视法律的作用。

短评D duanping

入园资格与购房面积
捆绑何来公平

“是否在政府部门有特殊人际关

系？”、“在海关是否有熟人？”……

——这不是朋友间平时的私下询

问，而是深圳一家公司面试的问卷。

我总想干一番惊天动地的大事业，

当了十几年的县委书记、市委书记也不

过如此，与自己的人生追求相差太远，

想来想去，还是办公司做大老板好，有

名又有利。

——伊犁哈萨克自治州原党委常

委、伊宁市委书记焦宝华(副厅级)，为了

实现做大老板的美梦，不择手段收受贿

赂3465多万元。

郑复华

甘肃卫生厅称，41 名甘肃医务人员

打通了任督二脉。甘肃省卫生厅厅长刘

维忠要求各医院积极组织医务人员培训

学习，熟练掌握真气运行学方法技术，并

应用到临床实践中。刘维忠称打通任督

二脉可令身体更健康。太极大师刘厚中

表示，说打通任督二脉后疾病痊愈，有些

夸张。（5月24日《新京报》）

作为一个外行，我们姑且不去探讨

任督二脉会产生多大的医学作用，也无

从考证那 41 名医务人员是否真的打通

了任督二脉，又是不是真的很兴奋，感觉

到精力充沛，仅就刘厅长在“猪蹄学说”

方面表现出的虎头蛇尾，这次“打通任督

二脉”闪烁出的或许只能是炒作的影子。

因为，不管是真的想要弘扬中医学

说也好，为了解除民众病痛也罢，“猪

蹄”和“通督”似乎都裹挟着太多的广

告成分，特别是在两次雷同举动的背

后，恰恰缺乏了医疗效果这项硬指标，

结 果 只 能 让“ 猪 蹄 ”和“ 通 督 ”形 如 浮

萍，置于失信的境地。如此以来，我们

也就不难理解众多网友何以发出质疑

的声音了。

非常道
feichangdaoF

近日，广东佛山一所公办幼儿园

招生，规定外来人口拥有住房面积不

少于 80 平方米。幼儿园和当地教育部

门称，此举是“优先保障可以买得起 80

平方米住房的外来工需求”，并称给了

外来工公平的机会。据了解，该幼儿

园的做法属于试点，或将在全镇 83 家

幼儿园推广。（5月24日《新京报》）

入园难的现象在一些地方普遍存

在，尤其以外来人口居多的城市显得

更为突出。外来人口的增多在一定程

度上为当地的经济发展和城市建设作

出了应有的贡献，同时也给城市管理

带来了严峻的考验。入园难就是个明

显的例子，随着外来人口在工作地买

房居住的增多给孩子上学难增加了很

多困难。不少城市当地户籍居民小孩

上学的问题就不好解决，再加上外来

人口的不断涌入，使得入园难的问题

非常紧迫。把小孩入园的资格与购房

面积捆绑的做法，并不能完全称得上

给外来人口公平的机会，这也是对公

平的一种误解。

将入园资格与购房标准捆绑，实在

难说公平。要想真正做的公平，就得去

为外来务工人员的小孩入学办一些实

事，让外来人员能够更好地融入当地的

城市生活，安心地工作。上学靠“拼

房”、“拼户口”，这不是一种公平，更不

要再拿这种理由来说事，不是你做了点

事情就是给了别人公平的机会，更何况

你的这类门槛对外来人员要求太高。


